

DÍA 7

LA IGLESIA HOY

DIÓCESIS DE ASTORGA

DOMINGO
7 MAYO
DE 2023

AÑO LXXIII. N° 3854



XXXVI

JORNADA DIOCESANA
DE JÓVENES

13-14 DE MAYO
PONFERRADA

"María se levantó y partió sin demora"

Lc 1, 39

Infórmate e insíbete en tu parroquia o colegio



www.pjastorga.es



pi_astorga



Pastoral Juvenil Astorga

JORNADA DIOCESANA DE JÓVENES 2023

Pueden participar adolescentes y jóvenes desde 1º ESO (12 años) hasta los 30. También se pondrá este año como centro temático de la Jornada la caridad y el servicio a los demás, gracias a la colaboración de diferentes instituciones eclesiales que, a lo largo de la tarde del sábado, mostrarán a los participantes su misión y donde los jóvenes podrán participar activamente en los distintos lugares que visitarán.

Página

EDITORIAL

El mes de María

El mes de mayo tiene un encanto especial. Es la explosión de la naturaleza. En la antigua Grecia y en Roma lo dedicaban a algunas de sus diosas de la fecundidad y de la primavera. María no es una diosa, pero es madre Dios y madre nuestra. Es un personaje real y no de ficción como las deidades paganas. Parece, pues, muy acertada la decisión de dedicar el mes de mayo a la mujer más importante de la historia: a María.

En ella se ha cumplido con creces la profecía del Magnificat: "Desde ahora me llamarán dichosa todas

las generaciones, porque el Poderoso ha hecho obras grandes por mí". También nuestra generación. Pero el "Venid y vamos todos con flores a María" no es solamente un canto de alabanza, sino también un deber de acción de gracias. María está siempre más dispuesta a dar que a recibir. Dispuesta a ayudar a su prima Isabel tras un largo viaje, pendiente de la familia y de los invitados en las bodas de Caná, acompañando a los Apóstoles desanimados en el Cenáculo... a ella no le pueden resultar indiferentes los problemas de la humanidad y de cada persona. Su

poderosa intercesión nos da mucha confianza.

A ella debemos encomendar confiadamente en este mes de mayo los campos sedientos, sabiendo que, como dice la oración de San Bernardo, "jamás se ha oído decir que ninguno de los que han acudido a vuestra protección, implorando vuestro auxilio, haya sido desamparado". Que el mes de mayo sea el mes de las flores, pero también el de las plantaciones redimidas por la esperada bendición de la lluvia.

Día 7

El Tweet
del Obispo



Jesús F. G.
@ObispoJesusFG



Hemos visitado la tierra de Jesús y nos hemos encontrado con Él, sobre todo en aquellos que, a pesar de sufrir fuertes presiones, le siguen siendo fieles y dan un testimonio valiente del Evangelio.

Catequesis. La pasión por la evangelización: el celo apostólico del creyente 12. Testigos: el monaquismo y la fuerza de la intercesión. Gregorio de Narek.

Queridos hermanos y hermanas:

Continuamos las catequesis dedicadas a los testigos del Evangelio, que son ejemplo de celo apostólico. Hoy reflexionamos sobre los *monjes* y las *monjas*; ellos son hermanos y hermanas que renuncian a sí mismos y renuncian al mundo para imitar a Jesús en el camino de la pobreza, la castidad y la obediencia, y rezan intercediendo por todos. Lo que anima la vida de estos consagrados es el amor, que se traduce en la *oración de intercesión*. Ellos rezan por nosotros. Podemos decir que su plegaria incesante es una fuerza invisible que sostiene la misión de la Iglesia.

Un modelo de intercesión, por ejemplo, es san Gregorio de Narek, un monje armenio que vivió alrededor del año mil. En sus escritos, que combinan poesía y oración, destaca su *sentido de solidaridad universal*. Él es consciente de que comparte el

destino de todos los hombres y dedica su vida a interceder por ellos. Su celo apostólico nos enseña a pedir misericordia para el mundo, rezando por los que no rezan y no conocen a Dios.



COPYRIGHT © VATICAN MEDIA



LA VIÑA DEL SEÑOR

Formación sistemática

Una de las lagunas de muchos fieles cristianos de buena fe, católicos practicantes, es la falta de formación. Es verdad que se intenta paliar a base de charlas, conferencias sobre determinados temas de la fe y la moral, retiros espirituales... Pero a veces esto no es suficiente para saber dar razón de nuestra fe a quien nos la pidiere. Son temas aislados y puntuales muy interesantes, pero se nota la falta de una visión de conjunto, de una cosmovisión ordenada y sistemática.

Por ejemplo, se puede dar una charla sobre la Eucaristía, pero de poco serviría si se tuvieran escasos conocimientos sobre Jesucristo. Y de poco serviría dar una charla sobre Jesucristo si no tenemos idea de lo que la Biblia aporta al concepto de Dios. Y para ello sería preciso entender el origen y la naturaleza de la Biblia... Así mismo no es fácil entender la Biblia fuera del contexto de las demás religiones.

De ahí la necesidad de una formación que ayude a situar la religión católica en el

marco de la historia de la humanidad y de la historia de la salvación, lo cual también nos permite abordar mejor el futuro. De ahí que nos atrevemos a sugerir un posible esquema de esta formación ordenada y sistemática:

- Comenzaríamos por estudiar el hecho religioso desde los orígenes de la humanidad viendo cómo la religión ha formado parte fundamental en la vida de los hombres, buscando una respuesta a las grandes preguntas. Todas las religiones de la antigüedad son un anticipo a la respuesta cristiana.

- La religión de Israel, numéricamente insignificante, supone una gran novedad y deja claro que Dios ha decidido hablar a través de ella a todos los pueblos. Obviamente la Biblia adquiere un papel fundamental y es preciso, aunque sea brevemente, estudiar su origen y naturaleza, entender el lenguaje bíblico. Sin el Antiguo Testamento es imposible comprender lo que significa Jesús, pero a su vez nece-

sitamos conocer la formación, naturaleza de los libros y mensaje del Nuevo Testamento.

- Antes de llegar al momento actual es preciso conocer el desarrollo de la Iglesia a lo largo de los siglos, con sus luces y sombras, en paralelo o en sintonía con la historia general. A veces se confunde la tradición con determinados añadidos que no forman parte de lo fundamental de la fe. Ciertamente la historia de la Iglesia tiene mucho que enseñarnos y no podría faltar un momento tan importante y decisivo como el Concilio Vaticano II.

- Después vendría el estudio del Credo, de la oración y de la liturgia, de la moral y el compromiso cristiano, y de lo relativo al más allá. El Catecismo. Lo importante es tener una visión de conjunto que nos ayude a poder dar mejor razón de nuestra fe a los demás y a nosotros mismos.

Máximo Álvarez Rodríguez

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^a Ángeles Sevillano Fernández
Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana.



CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA



EN LA TIERRA DE JESÚS

Ir a Tierra Santa es el sueño de todo cristiano. Noventa peregrinos de nuestra diócesis lo hemos visto cumplido del 22 al 29 de abril. Comenzamos postrándonos ante el misterio que tuvo lugar en Nazaret; cuando el ángel Gabriel le propuso a María la encomienda de ser la madre de Dios, comenzó todo. Su sí abrió las puertas del cielo para que llegara a nosotros el Salvador del mundo.

“
*También a nosotros
 nos regaló un momento
 hermoso en el que pudimos
 vislumbrar su rostro.*”

Sucedió nueve meses después. María y José habían tenido que acudir a empadronarse a Belén. Estando allí, María dio a luz a su primogénito en una gruta entre animales, por no haber sitio en la posada. La vuelta a su ciudad natal se retrasó más de lo debido. Enterados por la revelación de un ángel de que el rey Herodes buscaba al Niño para matarlo, tuvieron que huir a Egipto y permanecieron allí durante unos cinco años. Una vez producida la muerte del sanguinario rey, regresaron a Nazaret.

Llegado el momento, Jesús se trasladó a Cafarnaún, cruce de caminos que le sirvió de base para anunciar el Evangelio en aquel territorio. En nuestra peregrinación, navegamos por el mar de Galilea donde Jesús conoció a los primeros discípulos y los llamó para que, dejando las redes, se fueran a vivir con él y a predicar. Pisamos también el lugar donde multiplicó los panes y los peces para dar de comer a una multitud hambrienta; el monte desde el que se definió a sí mismo y al reino de justicia, de amor y de paz que venía a implantar; el paraje donde invitó a los discípulos a echar de nuevo las redes después de una noche baldía, recogiendo una pesca numerosa y, en fin, el sitio donde encargó a Pedro patronear la nave de la Iglesia.

En el camino de subida a Jerusalén, Jesús se encontró con la incompreensión y el desánimo de sus discípulos. Para reforzar su fe y su esperanza, les ofreció una experiencia única. También a nosotros nos regaló un momento hermoso en el que pudimos vislumbrar su rostro y, como Pedro, Santiago y Juan, fuimos reconfortados al atisbar la gloria como meta del camino.

Al final, Jerusalén, lugar de la muerte y resurrección del Señor. Después de localizar desde el Huerto de los Olivos los lugares donde tuvieron lugar los acontecimientos más decisivos del período final de la vida de Jesús, pasamos a visitarlos. Especialmente intensa fue la visita al cenáculo franciscano donde celebramos la Eucaristía en la que, a la acción de gracias a Dios por el don del sacerdocio, se unió el reconocimiento por parte de los consagrados y laicos materializado en el regalo de una estola a cada sacerdote y a mí mismo. Muy significativa fue también la visita al Huerto de los Olivos, lugar al que Jesús acudió a orar, una vez concluida la Sagrada Cena, la visita a la mazmorra donde estuvo prisionero y, sobre todo, al Santo Sepulcro donde fue crucificado, murió y resucitó.

“
*A Jerusalén se la llama la
 ciudad santa, y lo es para
 las tres grandes religiones: el
 cristianismo, el judaísmo y el
 islam.*”

A Jerusalén se la llama la ciudad santa, y lo es para las tres grandes religiones: el cristianismo, el judaísmo y el islam. Cada una de ellas tiene sus propios lugares de culto, compartidos en ocasiones con miembros de los otros credos (nosotros mismos nos hicimos presentes en la sinagoga del Muro de las Lamentaciones). El recuerdo de las diecinueve destrucciones y reconstrucciones de la ciudad no deja de inquietarnos, pero, a pesar de la diversidad cultural y religiosa, en Jerusalén se respira una aceptable armonía.

En definitiva, la historia nos deja una hermosa lección: los templos cristianos han sido destruidos en múltiples ocasiones; la memoria cristiana ha querido ser enterrada otras tantas, pero la fe en Jesucristo sigue viva en la meneguada población que le sigue y, desde luego, se ha visto reforzada en aquellos que, como diócesis, hemos peregrinado a esta Santa Tierra. Ahora nos corresponde ser testigos de lo que hemos visto y oído. Que así sea con la ayuda del Señor.

+ Jesús, Obispo de Astorga



ENCUENTRO FORMATIVO DE MINISTROS DE LAS CELEBRACIONES DOMINICALES Y FESTIVAS EN ESPERA DE PRESBITERO (CDEP) DE LAS PARROQUIAS DE LOS VALLES DEL BOEZA Y DEL TREMOR

- Un encuentro formativo en el que participaron 30 personas

Bajo el título “El domingo la comunidad cristiana hace memoria celebrando”, el pasado sábado 22 de abril, en la parroquia de Las Nieves de Las Ventas de Albares, una treintena de Ministros de las Celebración Dominical en Espera de Presbítero de las parroquias de los valles del Tremor y del Boeza, celebraron el programado encuentro formativo con el fin de reflexionar y ahondar en la misión de que cómo realizar las celebraciones dominicales en las comunidades parroquiales cuando el presbítero no puede asistir.

Tras una oración participativa, los asistentes al encuentro dialogaron y reflexionaron sobre preguntas como: ¿Qué es para ti el Domingo? ¿Cómo lo vives?; El hecho de las iglesias vacías ¿cómo te afecta a ti como creyente?; ¿Puede un creyente cristiano vivir sin domingo?...

Terminó el encuentro tomando conciencia de que la Celebración Dominical en Espera de Presbítero no es UN SACRAMENTO pero sí se dan elementos sacramentales importantes para la comunidad parroquial como:

- Reunión de la comunidad en nombre del Señor que nos convoca.

- Lugar de escucha de la Palabra del Señor: anuncio y propuesta de vida para ir realizando la mesa de la comunión y la fraternidad.

- Comunión con Cristo y con los hermanos a través de la reserva, presente en el sagrario.

- Comunidad reunida, signo y adelanto del Reino.

- Continuidad en la celebración del año litúrgico.



Un momento del encuentro

NOVENA DE LA VIRGEN DE FÁTIMA

Del 4 al 12 de mayo tendrá lugar la Novena a la Virgen de Fátima en el santuario de Astorga dedicado a esta advocación mariana, bajo el lema “María se levantó y partió sin demora”.

El horario diario será el siguiente, en el Santuario de Fátima de Astorga: a las 18:15h, rezo del Santo Rosario, a las 18:45, bendición del Santísimo y reserva, Novena a la Virgen de Fátima y, a las 19:00 h, celebración de la Eucaristía.

El 11 de mayo tendrá lugar la ofrenda floral donde todo el que desee puede ofrecer flores blancas para las andas de la Virgen que tendrán que llevarlas al Santuario a lo largo del día.

El viernes 12 de mayo a las 22:00h, rezo del Rosario y procesión de antorchas con la imagen de la Virgen que alberga este santuario.

Y el día de la fiesta de Fátima, el sábado 13 de mayo, a las 18:15 rezo del Santo Rosario, bendición con el Santísimo y reserva y, la Celebración Solemne de la Eucaristía será a las 19:00 h.

María se levantó y partió sin demora

NOVENA a la Virgen de Fátima

Organiza el Santuario de Fátima de Astorga

del 4 al 12 de mayo

TODOS LOS DÍAS:
18:15 Rezo del Santo Rosario.
18:45 Bendición con el Santísimo y reserva. Novena a la Virgen de Fátima.
19:00 Celebración de la Eucaristía.

11 de mayo, jueves

OFRENDA FLORAL:
Todos los que deseen ofrecer flores blancas para las andas de la Virgen pueden llevarlas al Santuario durante este día.

12 de mayo, viernes

PROCESIÓN DE ANTORCHAS:
22:00 Rezo del Rosario y procesión de antorchas con la Imagen de la Virgen de Fátima

13 de mayo, sábado

FIESTA DE FÁTIMA:
18:15 Rezo del Santo Rosario.
18:45 Bendición con el Santísimo y reserva.
19:00 Celebración Solemne de la Eucaristía.

JORNADA DIOCESANA DE ADOLESCENTES Y JÓVENES 2023

- Pueden participar adolescentes y jóvenes desde 1º ESO (12 años) hasta los 30.

La Delegación de Pastoral Juvenil organiza la XXXVI Jornada Diocesana de Adolescentes y Jóvenes que tendrá lugar los días 13 y 14 de mayo en Ponferrada, bajo el lema “María se levantó y partió sin demora” (Lc 1, 39), coincidiendo con el lema de la próxima JMJ Lisboa 2023.

María, al enterarse del embarazo de su anciana prima Isabel, se fue rápidamente a pasar unos meses con ella, consciente de que necesitaba ayuda. María se puso en camino al servicio de Isabel. También los jóvenes se pondrán este año como **centro temático** de la Jornada la caridad y el servicio a los demás, gracias a la colaboración de diferentes instituciones eclesiales que, a lo largo de la tarde del sábado, mostrarán a los participantes su misión y donde los jóvenes podrán participar activamente en los distintos lugares que visitarán: La Residencia de mayores “Ntra. Sra. de La Encina” de Campo; el Albergue Parroquial de Peregrinos “San Nicolás de Flüe”; el Hogar del Transeúnte “San Genadio” y Comedor Social; “Proyecto Hombre”; la Residencia de ancianos “Hogar 70” y el Centro Juvenil “El Urogallo” de Cáritas.

Por razones muy importantes de logística, es imprescindible que se confirme la asistencia antes del miércoles 10 de mayo, siendo este el último día para inscribirse. Para los menores de edad, es obligatorio llevar cubierta la autorización y que los grupos deben ir acompañados de, al menos, un responsable mayor de edad.

La participación en la Jornada es **gratuita**. Habrá que abonar solamente lo correspondiente al transporte desde cada zona. Hay que llevar la comida y cena del sábado. El desayuno y la comida del Domingo lo pondrán desde la organización. También hay que llevar saco de dormir y esterilla.

De cara a la organización, los responsables de los diferentes grupos de jóvenes, deben comunicar la asistencia a las siguientes personas (llamada o WhatsApp):



- Arciprestazgo de Astorga: D. Álvaro 608 18 69 61
- Arciprestazgo del Bierzo: D. Ángel 627 22 62 18
- Arciprestazgo de Zamora: D. Agustín 605 51 53 00
- Arciprestazgo de Galicia: D. Luis 660 86 29 30

PROGRAMA SÁBADO 13 DE MAYO:

- 13:00 Llegada a Ponferrada y alojamiento en el Colegio Diocesano “San Ignacio” (entrada por el patio).
- 14:00 Comida en la ribera del río Sil (si el tiempo lo permite).
- 15:30 Bienvenida oficial y presentación.
- 16:00 Tema: “María se levantó y partió sin demora: el servicio”.
- 16:30 Mixing and Experiences (traslado a los diferentes lugares).
- 19:30 Regreso al Colegio San Ignacio y reunión.
- 20:30 Descanso.
- 21:00 Cena.
- 21:45 Salida hacia la Basílica de La Encina.
- 22:00 Vigilia (Basílica de La Encina).
- 23:30 Concierto (Colegio San Ignacio).

DOMINGO 14 DE MAYO:

- 09:00 Desayuno (Lo pone la organización. Si alguien tiene alergias o intolerancias que lo comunique a su responsable o traiga el suyo propio).
- 10:30 Oración de la mañana. Puesta en común y Testimonios.
- 11:30 Ensayo de cantos.
- 12:30 Santa Misa en la Parroquia de San Ignacio.
- 13:30 Juegos deportivos.
- 14:30 Comida (La pone la organización. Si alguien tiene alergias o intolerancias que lo comunique a su responsable o traiga la suya propia).
- 16:00 Despedida y fin del encuentro.

FIESTA DE SAN JUAN DE ÁVILA 2023

El próximo día 10 de mayo se celebra la fiesta de San Juan de Ávila, patrono del clero secular español en el Seminario de Astorga.

Una jornada festiva y de convivencia para todo el clero diocesano que dará comienzo a las 10:30 h con una Eucaristía en la Capilla del Seminario Mayor seguida de una conferencia a cargo de D. Javier de Cendra, de la Universidad Francisco de Vitoria, titulada: “El bien común, luz para un cambio de época”. Seguidamente, se le rendirá el tradicional homenaje a los sacerdotes que



este año celebran sus Bodas de Oro y Plata sacerdotales que en esta ocasión son: D. Antolín de Cela Pérez, D. Manuel Garrido Silván, D. Francisco Fernández Franco, D. José Francisco Teijeiro García, D. Juan Antonio Torres Prieto y D. Aliaksandr Tarasevich.

También se tendrá un especial recuerdo para las Hermanas Franciscanas del Buen Consejo que han servido durante tantos años al Seminario y a los seminaristas y que se ven afectadas por el próximo cierre de la comunidad del seminario.



VIGILIA PASCUAL INTERPARROQUIAL

Varias parroquias de la Maragatería se reunieron, primero en el templo parroquial de Santa Colomba y posteriormente en el de Molinaferrera, para celebrar la Vigilia Pascual.

Cada parroquia portó su cirio pascual para recibir el sagrado fuego que anuncia la resurrección de Cristo, el Señor.

Para muchos fue su primera Vigilia pluriparroquial. "Me llamó la atención la armonía y cordialidad entre los fieles de distintos pueblos, algunos bastante alejados entre sí. Me emocionó al punto de las lágrimas el brío y el júbilo con el que cantaba la asamblea el salmo 112: "Este es el día en que actuó el Señor".

Creo que todos salimos alegres y reconociendo que esta era una noche distinta de todas las otras noches."

Un feligrés de Maragatería



En la imagen, los cirios de Molinaferrera, Pobladura de la Sierra, Filiel, Piedras Albas, Quintanilla de Somoza y Villalibre de Somoza.

CELEBRACIÓN DE LA PASCUA DEL ENFERMO



Los días 8 y 9 de mayo la delegación episcopal de Pastoral de la Salud organiza, en la iglesia del Buen Pastor de Ponferrada, la jornada con motivo de la Pascua del Enfermo.

Una celebración que les permitirá formarse y seguir construyendo la realidad de tener en las parroquias de las EDEU de la diócesis grupos de pastoral de la salud que puedan aten-

der las distintas necesidades que tendrán las Unidades Pastorales. Supone también para las personas que se encuentran formándose en los distintos sectores una toma de contacto con la realidad de los enfermos y mayores.

Lunes -8 MAYO- 17 h, Conferencia titulada: "La pandemia Covid-19, un antes y un después en la vida de nuestros mayores..." PONENTE: Dra. Alicia Falagán Seco

Martes-9 MAYO: "Déjate cautivar por su rostro desgastado", a cargo de D. Antonio Díez.

Después de estas charlas compartirán un ágape fraterno y el sentimiento de hermanos que están sirviendo al reino de Dios en la tierra.

ECOLOGÍA INTEGRAL



Dice el Para Francisco en Fratelli Tutti,17: "Cuidar el mundo que nos rodea y contiene es cuidarnos a nosotros mismos. Pero necesitamos constituirnos en un "nosotros" que habita la casa común. Ese cuidado no interesa a los poderes económicos que necesitan un rédito rápido. Frecuentemente las voces que se levantan para la defensa del medio ambiente son acalladas o ridiculizadas, disfrazando de racionalidad lo que son sólo intereses particulares. En esta cultura que estamos gestando, vacía, inmediateista y sin un proyecto común, «es previsible que, ante el agotamiento de algunos recursos, se vaya creando un escenario favorable para nuevas guerras, disfrazadas detrás de nobles reivindicaciones».

19: "Así, «objeto de descarte no es sólo el alimento o los bienes superfluos, sino con frecuencia los mismos seres humanos»".

20: "Este descarte se expresa de múltiples maneras, como en

la obsesión por reducir los costos laborales, que no advierte las graves consecuencias que esto ocasiona, porque el desempleo que se produce tiene como efecto directo expandir las fronteras de la pobreza".

Le hemos preguntado a Beti Osco Loza, empleada de hogar, qué le parecen estas palabras del Papa y nos ha dicho:

"Cuidar el medio ambiente es de todos y cada uno, con responsabilidad y respeto a la Madre Tierra porque ella da la Vida, como una mujer que da a luz: vida. Se siente el gran daño que está sufriendo la Tierra. Y los que más lo sienten son los más pobres. La pandemia los ha marcado más, menos seguridad sanitaria, mascarillas y plásticos tirados por las calles, los productos suben mucho Es verdad, cuando defendemos esto piensan que no sabemos nada... ¡con todo lo se está viviendo!"

¡¡ Gracias Beti ¡¡
Y tú...qué opinas?

Delegación de As y PT.Ecología Integral

LA COMUNIDAD DE JESÚS UN CAMINO A RECORRER: NADIE ES PROPIETARIO

Desde el comienzo la Iglesia es ministerial: “la que sirve de última”, como su Fundador, Cristo. Mujeres y varones que la componen, actúan según el carisma recibido al servicio del anuncio de la Palabra y en la práctica de la caridad. Pero, todo puede favorecer o impedir el pleno desarrollo humano. Convertirse en gracia o desgracia. La clave reside en dejarse mirar por Dios y en mirar la nueva realidad con los ojos de Dios para asumir vivir “de paso”, ya que todo es nuestro pero nada nos pertenece.

1ª Lectura: HECHOS 6,1-7

En aquellos días, al crecer el número de los discípulos, los de lengua griega se quejaron contra los de lengua hebrea, porque en el servicio diario no se atendía a sus viudas. Los Doce, convocando a la asamblea de los discípulos, dijeron: -No nos parece bien descuidar la Palabra de Dios para ocuparnos del servicio de las mesas. Por tanto, hermanos, escoged a siete de vosotros, hombres de buena fama, llenos de espíritu y de sabiduría, y los encargaremos de esta tarea: nosotros nos dedicaremos a la oración y al servicio de la Palabra. La propuesta les pareció bien a todos y eligieron a Esteban, hombre lleno de fe y de Espíritu Santo; a Felipe, Prócoro, Nicanor, Timón, Parmenas y Nicolás, prosélito de Antioquía. Se los presentaron a los apóstoles y ellos les impusieron las manos orando. La Palabra de Dios iba creciendo y en Jerusalén se multiplicaba el número de discípulos; incluso muchos sacerdotes aceptaban la fe.

Salmo responsorial 32,1-2.4-5. 18-19.



2ª Lectura: 1ª PEDRO 2,4-9

Queridos hermanos: Acercándoos al Señor, la piedra viva rechazada por los hombres, pero elegida y preciosa para Dios, también vosotros, como piedras vivas, entráis en la construcción de una casa espiritual para un sacerdocio santo, a fin de ofrecer sacrificios espirituales agradables a Dios por medio de Jesucristo. Por eso se dice en la Escritura: «Mira, pongo en Sión una piedra angular, elegida y preciosa; quien cree en ella no queda defraudado». Para vosotros, pues, los creyentes, ella es honor, pero para los incrédulos «piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular», y también “piedra de choque y roca de estrellarse”; y ellos chocan al despreciar la palabra. A eso precisamente estaban expuestos. Vosotros, en cambio, sois un linaje elegido, un sacerdocio real, una nación santa, un pueblo adquirido por Dios para que anunciéis las proezas del que os llamó de las tinieblas a su luz maravillosa.

Ricardo Fuertes

Evangelio: JUAN 14,1-12.

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: -No se turbe vuestro corazón, creed en Dios y creed también en mí. En la casa de mi Padre hay muchas moradas; si no, os lo habría dicho, porque me voy a prepararos un lugar. Cuando vaya y os prepare un lugar, volveré y os llevaré conmigo, para que donde estoy yo estéis también vosotros. Y a donde yo voy, ya sabéis el camino. Tomás le dice: -Señor, no sabemos adónde vas. ¿Cómo podemos saber el camino? Jesús le responde: -Yo soy el camino y la verdad y la vida. Nadie va al Padre sino por mí. Si me conocierais a mí, conoceríais también a mi Padre. Ahora ya lo conocéis y lo habéis visto. Felipe le dice: -Señor, muéstranos al Padre y nos basta. Jesús le replica: -Hace tanto que estoy con vosotros, ¿y no me conoces, Felipe? Quien me ha visto a mí ha visto al Padre. ¿Cómo dices tú: «Muéstranos al Padre»? ¿No crees que yo estoy en el Padre, y el Padre en mí? Lo que yo os digo no lo hablo por cuenta propia. El Padre, que permanece en mí, él mismo hace las obras. Creedme: yo estoy en el Padre y el Padre en mí. Si no, creed a las obras. En verdad, en verdad, os digo: el que cree en mí, también él hará las obras que yo hago, y aun mayores, porque yo me voy al Padre.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

De nuevo la fórmula “yo soy...” nos conecta con la vida divina, que el Resucitado nos quiere comunicar. A las imágenes de la puerta, que da acceso a pastos ubérrimos y la del Buen Pastor, que los procura, añade ahora nuevas dimensiones de la vida divina, que nos comunica.

Si lo más profundo de nuestras vidas es la verdad y lo más ilusionante —a la vez que difícil— es el camino que nos lleva a esa hondura, el Señor Resucitado hoy nos dice: “Yo soy el camino y la verdad y la vida”. Yo soy la verdad misma, yo soy la vida misma, y yo soy el camino para llegar a esos manantiales de verdad y de vida.

Yo soy el camino: es cierto que “se hace camino al andar”, como canta el poeta, pero nosotros ya conocemos las huellas que se han de seguir. Él va haciendo camino con nosotros. Ya no vagamos sin rumbo y sabemos cuál es nuestra meta. Él nos ha dicho de dónde venimos y a dónde vamos, sólo tenemos que ponernos en sus huellas.

Yo soy la verdad: sobre nuestra sociedad sigue planeando la pregunta de Pilatos: “...¿qué es la verdad?” Quisiéramos robarla. A veces la manipulamos y la falseamos. Se miente para medrar. Se mata al que dice la verdad, al testigo fiel, al profeta de Dios... “y por eso le mataron”, canta nuestro poeta. Necesitamos ponernos en sus huellas. Necesitamos estar muchas horas con Él, para sembrarnos de verdad. Necesitamos descubrirlo en los pequeños y los últimos, como Él quería.

Yo soy la vida: así, porque Él es el camino que lleva a bañarnos en la verdad, por eso es la fuente de agua viva. Él ha llegado para que tengamos vida y la tengamos abundante. Él es la vida en un mundo de tanta muerte.

Pío Santos Gullón



En el Bierzo, no muy lejos de Ponferrada, detrás mismo del castillo de Cornatel, se esconde el pueblo Villavieja, cruzado por el arroyo Rioferreiros y por la ruta de invierno del camino de Santiago. No en vano Santiago es el patrono del pueblo, que cuenta con dos imágenes: a caballo y a pie. El estado del templo es francamente mejorable, si bien el tejado al menos está totalmente renovado.

Villavieja



Templum libri

DIOS EXISTE. YO ME LO ENCONTRÉ



El autor francés, **André Frossard**, narra su conversión al catolicismo. Tal vez su éxito pueda atribuirse a que ofrece al lector uno de los testimonios más sinceros y conmovedores sobre ese fenómeno, tan gratuito y a la vez laborioso. El autor, educado en un ateísmo perfecto “en el que ya ni siquiera se plantea la cuestión de la existencia de Dios”, relata su encuentro con la verdad cristiana, “en una silenciosa y

suave explosión de luz”. Tiene entonces veinte años. Todo sucede muy rápido, al entrar en una capilla de París en busca de un amigo. Su testimonio obtuvo el Gran Premio de la literatura católica francesa, y es ya un clásico del género autobiográfico. (ED. RIALP).

Rosi Gutiérrez

NOMBRAMIENTOS

16 abril 2023

- **RVDO. D. MANUEL ÁLVAREZ MARTÍNEZ:** es nombrado Administrador Parroquial de Matarrosa del Sil, Páramos del Sil, Santa Cruz del Sil, Santa Leocadia y Villamartín del Sil.

- **RVDO. D. EUGENIO MARTÍNEZ RODRÍGUEZ:** es nombrado Administrador Parroquial de Anllares del Sil, Anllarinos del Sil, Argayo del Sil y Sorbeda del Sil.